

Le Comité recommande vivement qu'avant d'en venir à une conclusion précise concernant les tableaux ci-dessus, il faut lire avec soin les témoignages explicatifs soumis par M. Hardy afin d'apprécier les éléments de comparaison des instruments aratoires énumérés.

Généralement parlant, les renseignements fournis par M. Hardy sont bien semblables à tous ceux fournis par les représentants des autres provinces, dont les témoignages imprimés du Comité contiennent des résumés. Le rapport de M. Hardy est très précieux, étant très complet et vue l'aptitude qu'a M. Hardy d'obtenir des renseignements exacts et pouvant se comparer.

On remarquera d'après les tableaux que l'acheteur aux Etats-Unis de ces instruments aratoires d'usage général et vendus en grande quantités est encore favorisé. Cette différence de prix ne semble pas être justifié par les prix de revient actuels aux Etats-Unis et au Canada, tel que susmentionné dans le rapport.

Les représentants des provinces ayant fait rapport au Comité ont déclaré que les prix des pièces de rechange dans chaque pays étaient presque identiques.

En conclusion, le Comité recommande que par suite de la difficulté qu'il a eue d'obtenir des renseignements sûrs quant aux prix de détail dans les différentes provinces du Canada, que le Bureau fédéral de la statistique soit prié d'obtenir chaque année les prix de détail des instruments aratoires, surtout de ceux choisis comme types dans la présente enquête, afin que ces données puissent être disponibles en tout temps.

Comparaison entre les prix aux Etats-Unis et au Canada de 1926 à 1935

Le Comité a obtenu des renseignements précieux des représentants des différentes provinces touchant les prix à des endroits adjacents de chaque côté de la frontière internationale ces dernières années, mais n'a pu obtenir des renseignements sûrs pour une période plus longue. Trois compagnies ont fourni les renseignements ci-dessous: